

# 天



# だより

# 神

No.107

2024.4.25 発行

春号



- ご挨拶
- 新入職員紹介
- 現場レポート
- NEWS 健康づくり実践事業所認定表彰式2024／クレヨンKIDS 卒園式
- スタッフノート～施設からの便り～



## ご挨拶

理事長 伊藤 俊介



何卒ご理解ご協力をよろしくお願ひ申し上げます。

近年、多くの自然災害が全国各地で発生しており、危機管理には更なる対策が必要となつてまいります。本年度からは、自然災害・感染症における、BCP【事業継続計画】の策定や研修・訓練が義務付けられており、天神会でも実施をしてまいります。

私たちを取り巻く環境は日々変化しており、引き続き状況に応じた判断で地域と施設が共存できる法人、身近な幸せが増えることで社会が良くなるような法人を目指したいと思います。

前年度は、ご利用者様ならびにご家族をはじめ、地域の皆様等多くの方々の心温まるご協力とご支援を賜り、天神会各施設も大過なく過ごす事ができました。皆様には改めて心より感謝申し上げます。

四月には新規採用職員二名を含む、合わせて五名の新入職員を迎えてスタートする事ができました。

本年度四月から診療報酬・介護報酬・障害福祉サービス等報酬のトリプル改定がござりますので、利用料金の改定等をお願いすることになります。

理事長 伊藤 俊介



サービス付高齢者向け住宅  
Prince Court 施設長代理  
仁科 忠志



スタッフの声を大切にしながら、地域に貢献できぬPrince Courtを目指して、精一杯努めてまいります。

皆様には不慣れでお力添えをいただくことも多々あるかと思いますが、今後ともご指導ご鞭撻をいただきまますよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

四月一日付けでサービス付き高齢者向け住宅Prince Courtの施設長代理に就任いたしました。

施設長代理の大役を担うこととなり、責任の重さを感じております。

私は、平成九年に介護職員として天神会に就職してご利用者様への直接介護に携わってまいりました。その後、こうのしま介護老人保健施設、サービス付き高齢者向け住宅Prince Court等で支援相談員、生活相談員としてご利用者様、ご家族様との相談援助を主業務として仕事をしてまいりました。就職して今日まで、上司、先輩、同僚、後輩、地域の方たちに助けてもらひながら職務を遂行することが出来ました。これからもご利用者様、

サービス付高齢者向け住宅  
Prince Court 施設長代理  
仁科 忠志



# 新入職員紹介

機能訓練指導員としてプリンスコートに配属になりました、高橋遙太と申します。どうぞよろしくお願ひいたします。

私の性格は真面目であることと、人からはよく優しいと言われることがあります。持ち前の性格でこれからコツコツと真面目に働き、「ご利用者様には優しさをもつて接している」と思っています。

趣味はスポーツ観戦です。色々なスポーツを見ますが、特に野球とサッカーが好きで、野球は四年ほど前から見るようにになり、好きな球団は阪神タイガースです。

私が天神会に入社しました理由は、働き方改革によって自らが働きやすい環境であること、そして「利用者様が健康的に生活し、日々自分の好きなことが出来るように、サポートをしていきたい」という思いがあったからです。

「利用者様がある程度自立した生活を送れるように、機能訓練指導員という立場から他の職種の方々と連携して、『ご利用者様が少しでも歩くことができ、健康に過ごせるように支援していきたい』と思つております。

経験がなくまだ未熟な私ですが、これから更に知識や経験を深め、一生懸命努めてまいりますので、『指導』の鍛錬の程、宜しくお願いいたします。

機能訓練指導員としてプリンスコートに配属になりました、高橋遙太と申します。どうぞよろしくお願ひいたします。

私の性格は真面目であることと、人からはよく優しいと言われることがあります。持ち前の性格でこれからコツコツと真面目に働き、「ご利用者様には優しさをもつて接している」と思っています。

趣味はスポーツ観戦です。色々なスポーツを見ますが、特に野球とサッカーが好きで、野球は四年ほど前から見るようになり、好きな球団は阪神タイガースです。

私が天神会に入社しました理由は、働き方改革によって自らが働きやすい環境であること、そして「利用者様が健康的に生活し、日々自分の好きなことが出来るように、サポートをしていきたい」という思いがあったからです。

「利用者様がある程度自立した生活を送れるように、機能訓練指導員という立場から他の職種の方々と連携して、『ご利用者様が少しでも歩くことができ、健康に過ごせるように支援していきたい』と思つております。

経験がなくまだ未熟な私ですが、これから更に知識や経験を深め、一生懸命努めてまいりますので、『指導』の鍛錬の程、宜しくお願いいたします。

 Prince Court  
サービス付高齢者向け住宅



高橋 遥太  
出身校 環太平洋大学

はじめまして。この春から特別養護老人ホーム天神荘に入社しました杉木歩夢です。

私は高校時代、部活動でバスケットボールをしていましたので、就職してからも続けたいと思っており、バスケットボールサークルを天神会を作れたらいいなと思っています。バスケが好きな方々と、サークルでバスクができれば嬉しいです。よろしくお願いいたします！

私は母が介護施設で働いており、小さいころ母の職場についていくことがあります。そこで利用者様の話を聞くことが好きになりました。お年寄りの方と多く関わる介護の仕事を興味を持ちました。

職場見学の際に「家からそのまま引っ越してきましたような」「その人がその人らしく生活できたらいい」という、『利用者様を第一に考える理念を聞き、ここで自分も働きたいな』と思いました。

 特別養護老人ホーム天神荘



杉木 歩夢  
出身校 鴨方高等学校



## TOPICS

# 現場レポート

こうのしま介護老人保健施設を紹介します！

施設長 北村 賢一



こうのしま介護老人保健施設では、法人理念の「愛と献身」に基づき、ご利用者様の在宅復帰を目指して介護・リハビリ・医療に取り組んでいます。「その人その人」に合った暮らしの支援を施設の理念として、ご利用者様の個性や背景を十分に把握し、ご本人やご家族様にご満足頂けるよう、職員一人一人が努めています。令和五年には新型コロナウイルス感染症流行により途絶えていた回転すしや餅つきなど、施設内での各種行事を再開することができました。今後、感染症の動向がもう少し落ち着きまいたら、地域に密着した施設として、地域行事にも積極的に関わっていくことを検討しております。またご利用者様の生活を支えるためにも、職員の健康ややり甲斐を重視し、ご利用者様、ご家族様、職員が共に笑えるように、これからも工夫、精進を重ねていきたいと存じます。

管理課長兼支援相談員 武縄 恒好



二〇二二五年問題と題された超高齢化社会は、もうすぐそこまで。国はそれに合わせ、高齢者となつても住み慣れた地域で自分らしい暮らしを続けることができるよう、地域包括ケアシステムの構築を進めて参

りました。暮らしを継続するために、必要な時に必要なサービスを受けることができる…まるで当施設の施設方針を語ってくれているかのようで、介護老人保健施設に与えられた役割は本当に大きなものだと実感しております。在宅復帰のお手伝いで出会い、復帰された後も、通つていただいたり、短期間の施設利用をしていただいたり、今でも末永くお付き合いをさせていただいている方。中にはそれが自分らしいと言つて良いかわからせんが、施設でお見送りをさせていただいた方。最初から最後まで…当施設はその使命を果たし、地域の皆さんにも頼られる施設づくりを目指していかなければなりません。誇れる仕事をして、自慢できる施設になることを目的とし、それが達成できるよう、職員一同力を合わせ、目標を一つひとつクリアしていくかと思います。

看護課長代理 錦織 恵美子



「その人その人に合った暮らしの支援」を施設理念として、ご利用者様の健康と生活を支えるために、健康管理や看護ケアを提供しています。胃ろう、吸引、インスリン、褥瘡、認知症、看取りケアなど様々な医療ケアを行っています。また、医療計画や健康管理の調整、薬物療法の管理、急変時対応などの業務に従事しています。ご利用者様の身体的な変化や、病状の変化を迅速に把握し、医師や他の専門職と連携しながら、最適なケアを提供できるようチームで一丸となりご利用者様の健康と生活を支えています。看護職員は、質の高い看護ケアを提供するため、積極的に研修に参加し、学びを深めています。看護職員同士の連携やチームワークも重視しており、ご利用者様の健康維持・向上に努めています。

りました。暮らしを継続するために、必要な時に必要なサービスを受けることができる…まるで当施設の施設方針を語ってくれているかのようで、介護老人保健施設に与えられた役割は本当に大きなものだと実感しております。在宅復帰のお手伝いで出会い、復帰された後も、通つていただいたり、短期間の施設利用をしていただいたり、今でも末永くお付き合いをさせていただいている方。中にはそれが自分らしいと言つて良いかわからせんが、施設でお見送りをさせていただいた方。最初から最後まで…当施設はその使命を果たし、地域の皆さんにも頼られる施設づくりを目指していかなければなりません。誇れる仕事をして、自慢できる施設になることを目的とし、それが達成できるよう、職員一同力を合わせ、目標を一つひとつクリアしていくかと思います。

係長 支援相談員 森内 崇史



こうのしま老健では、「リハビリテーション」、「介護者の休息」、「療養」など様々なニーズに対応して地域社会に貢献できるよう多職種連携して支援しています。幅広く対応している中で、ケアマネジャーとして一番大切にしていることは、ご利用者様に生活の中で喜びを持っていただくことです。一人ひとりの人生について、ゆっくり話を聞いて、受け止め、未来と一緒に考える、それが私の自慢できる仕事です。国が求める老健施設としての使命を全うすると共に、人生の一瞬一瞬を大事にして、少しでも心晴れやかに明るく生活していただけるように、引き続き努めていきたいと思っています。

主任支援相談員兼  
介護支援専門員 橋本 和之



こうのしま老健では、ご利用者の皆様の心と身体が元気になり、在宅復帰ができるように、多職種が連携をしながら日々の業務に取り組んでいます。支援相談員としてご利用者、ご家族の皆様からの相談や入退所に関する調整、他機関との連携など、シームレスなサービス提供ができるよう、様々な業務を担当させていただいています。世間では感染症による制限も緩和され、当施設に於いても地域貢献の一助となるよう、これまで以上に交流や活動をしていくことにより、皆様から頼られる施設となるように努めてまいります。



日課の散歩



餅つき



回転寿司



回転寿司の様子

 係長介護職員 平松 良太



私たちの施設は、リハビリをして在宅生活を指されている方、医療的なケアを必要とされる方、最期を当施設で迎えられる方など、様々な方が利用されています。在宅復帰を目標にされているご利用者様には、ご自分でできる事を一つでも多く増やして、自宅へ帰って頂けるよう生活訓練等のサポートをさせて頂いています。また、最

期の時を当施設で迎えられるご利用者様には、環境づくり、お声かけ、ドライブや音楽、好きな食べ物の提供等、最期の時を穏やかに迎えられるようサポートさせて頂いています。ご利用者様、ご家族様に「こうのしま老健にお願いして良かった」と思って頂けるよう、寄り添ったケアをおこなつて行きたいと思います。

 リーダー作業療法士 谷本 直幸



 介護職員 神尾 幸代



言って雑誌やチラシを再利用した作品になります。簡単におしゃれな飾りができると好評です。また、作業をしていると「私もやってみたい!」と自発的に参加される方も増え、ご利用者様同士の交流にも繋がります。

施設管理栄養士として、ご利用者様の低栄養状態の予防・改善を通じて、質の高い生活を送れるように支援しています。ご利用者様のなかには、認知症や嚥下機能の低下により食事が満足に取れず、低栄養状態になってしまふ方もいます。こうしたご利用者様の栄養状態の維持や改善のために一人ひとりに適した栄養ケア(栄養マネジメント)を行っています。栄養状態を把握し、栄養ケアのための計画を作成し、栄養状態が改善できるように努めています。また、咀嚼(そしゃく)機能や嚥下(えんげ)機能が衰えたご利用者様でも美味しく食べられる工夫をしたり、お誕生日月にお祝膳や季節の果物やリクエストを頂いた料理を取り入れたり、行事食などで食べる楽しみも提供しています。

 介護職員 リアンノヴィタ



個別リハビリの様子



学習療法くもん



日課のレクリエーション

こうのしま老健デイケアセンターでは、ご利用者の在宅生活の継続を少しでも手助けできるようになります。全職員が一つのチームとなってケアに当たっています。当施設では、個別リハビリに力を入れ要支援の方、要介護の方、皆さんが機能能力の向上に努めています。また、笠岡市と協力し、認知機能低下の予防や改善を目的に「学習療法くもん」も実施し、活気のある空間づくりを行ってご好評を頂いています。新たな取り組みとして、より良いリハビリ・ケアが提供できるように、歩行分析アプリを導入します。最新のAI機能を駆使しながら入所部門と協力し、シームレスなケアが提供できるよう、日々努めています。ご利用者の皆様、当施設をご利用いただきありがとうございます。これからも元気にお会いできることがあります。楽しみにしています。

 こうのしま老健デイケアセンター 難波 紀章



また、在宅復帰を目指して、生活する上での残存機能を活かし、身体機能の維持・向上をお手伝いするケアを中心に行っています。介護の知識・技術、日本の文化などをこうのしま老健で学ぶことが出来て良かったです。



生け花



神島秋祭りに参加



日課の食器洗い

趣味や家事などの馴染みのある作業を提供することで、意欲的にリハビリに取り組んでもられるようになります。写真は作品作りを通して楽しむながら、考える力や指先の力の訓練をしている様子です。作成しているのはコラージュ文字と

# NEWS

笠岡市では、働く世代の健康意識・健康新動を促進し、生活習慣病の発症予防・重症化防止につなげる目的として、職員の健康づくりに積極的に取組む事業所を「笠岡市健康づくり実践事業所」として認定する事業を平成三十年度から実施しています。

天神会では、職員の健康づくりのために、様々な健康経営の取り組みを行っており、今年度で六年連続での受賞をいただきました。

いただいた副賞は、各施設でおいしくいただきました。

## 健康づくり実践事業所認定表彰式 2024





特別養護老人ホーム天神荘  
百歳記念式典



サービス付高齢者向け住宅 Prince Court  
お散歩日和

# スタッフノート ～施設からの便り～



サービス付高齢者向け住宅 Prince Court  
しゃぶしゃぶバイキング



サービス付高齢者向け住宅 Prince Court  
〆の雑炊



天神介護老人保健施設  
災害食訓練



天神介護老人保健施設  
災害食試を試食



天神介護老人保健施設  
百歳記念式典



天神荘ホームヘルプサービス  
ひな祭り



障害者支援施設こうのしま荘  
干支の絵馬ちぎり絵たつ



障害者支援施設こうのしま荘  
昇龍てきな?



法人内研修  
ハラスメント研修会



法人内研修  
コンプライアンス研修会



天神老健デイケアセンター  
生花クラブ



## ボランティア活動報告

特別養護老人ホーム天神荘

生花クラブ手伝い  
有岡邦子様 小見山和子様 後谷清子様 山本睦巳様

特別養護老人ホーム天神荘  
三宅雄大さん

茶房てんじん手伝い  
井口智子様 石井由紀子様 佐藤智子様

障害者支援施設こうのしま荘  
原田大志さん

第36回介護福祉士国家試験合格  
藤本紘太さん イフダジユナエディさん

サービス付高齢者向け住宅PrinceCourt

## ご出産

## ご結婚

## 表彰

- ・天神介護老人保健施設 塩飽涼華(旧姓宮嶋)さん 奥様塩飽祥子さん 入籍令和六年四月三日
- ・こうのしま介護老人保健施設 森下星(旧姓和田)さん 旦那様森下竜次さん 入籍令和六年二月十九日
- ・障害者支援施設こうのしま荘 フィトリアシさん お子様EL RUMI RYOUTA(エルルミヨウタ)ちゃん 令和六年一月十二日生
- ・森本百代さん お子様心羽(こはね)ちゃん 令和六年三月十五日生
- ・こうのしま介護老人保健施設 友國貴恵さん お子様衣麻(えま)ちゃん 令和六年三月一日生
- ・藤井智史さん お子様晴加(はるか)ちゃん 令和六年三月十九日生



ご寄附をいただきました 井上洋一様  
皆様の善意に感謝申し上げますとともに、施設のために大切に使わせていただきます。

### 新春号クイズ

## 当選者発表

### [新春号クイズの答え]

Q1…①	Q2…②	Q3…③
日置仲子様	大目浩文様	三宅美知子様

応募締切  
5月末日

各施設に応募用紙と応募箱を設置します。正解者の名前は毎回発行の誌面にて発表させていただきます。当選者には次回発行の誌面にて発表させていただきます。当選するようになります。その国とはどこの国でしょうか?

- ①中国 ②イギリス ③オランダ

## Q3

小学生の時に使っていたランドセル、ある国の言葉の中より抽選で素敵な商品をご用意しています。当選者は次回発行の誌面にて発表させていただきます。当選するようになります。その国とはどこの国でしょうか?

- ①サワラ ②イワシ ③サバ

## Q2

## Q1

桜の開花を発表する際に利用するのが、各地の気象台が観測する「標準木」ですが、何輪咲いていれば開花の発表となるでしょうか?

### クイズ

で  
素敵な商品を  
ゲットしよう!

## 天神会 Information

### Apple Bakery & Cafeからのおいしいお知らせ

4月から新しいランチセットが加わりました。みそカツサンドのランチセット。

名古屋名物! みそカツをたっぷりキャベツと一緒にサンドしちゃいました。

大変、ボリューミーなカツサンドとなっています。セットのドリンクにより、お値段が変わります(800円~900円)。ぜひ一度、ご賞味下さい。

はじめました! /

Instagram

新作パンやおすすめ情報を  
お知らせします!  
applebakeryandcafe



### 4月の新作パン



【営業時間】月曜日から金曜日 9:00~15:00

### おすすめランチセット

